

Hay estrategias rurales contra cambio climático

Los pobladores representantes de 12 comunidades rurales de distintas regiones del país, en la feria “Juntos frente al Cambio Climático” organizada por La Liga de Defensa del Medio Ambiente (Lidema), mostraron que cuentan con estrategias que los hacen menos vulnerables para hacer frente a los efectos del Cambio Climático.

En el evento que se realizó el viernes en el atrio de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), los expositores mostraron al público los resultados obtenidos luego de haber implementado diversas estrategias desarrolladas en el marco del programa “Reducción de la Vulnerabilidad de los Medios de Vida ante el Cambio Climático-PRV” entre 2012 y 2015 en 22 comunidades y que benefició a 1.144 familias.

Marisabel Paz Céspedes, Coordinadora Ejecutiva de Lidema, en su discurso de circunstancia agradeció el apoyo de la cooperación del Gobierno sueco y también la confianza de los comunarios que de manera participativa, entre diferentes actores locales, “aceptaron implementar diversas estrategias que hoy día tienen sus frutos, dado que se constituyen en ejemplos exitosos de que cuando uno quiere, puede prepararse y estar en mejores condiciones para hacer frente a los efectos del cambio climático”.

El PRV, de acuerdo a la explicación técnica, promovió que los comunarios ejecuten cuatro líneas estratégicas de acción: Manejo de Recursos Hídricos, Seguridad Alimentaria, Manejo y Conservación de Suelos y Manejo y Conservación de Bosques. El Rescate de tecnología y saberes ancestrales, y el fortalecimiento de las capacidades locales, fueron ejes transversales para el conjunto de los participantes.

Lecheros dicen que mañana habrá definición sobre precio de leche cruda

El presidente de la Confederación Boliviana de Productores de Leche, Yhazmani Medrano, informó ayer que mañana se conocerá el nuevo precio de la leche cruda y la forma en la que se garantizarán los insumos para los productores de leche del país, después de una reunión, el pasado viernes, entre el Viceministerio de la Micro y Pequeña Empresa, Pro Leche, representantes de los productores de La Paz y Cochabamba y de PIL.

En el encuentro se abordó dos temas: el precio de la leche y los insumos para la alimentación del ganado ante la escasez del agua y forraje.

El sector lechero planteó que el precio de la leche cruda sea de 3,50 por litro de lunes a domingo; también pidió que se garantice la alimentación del ganado con la dotación de agua.

“Nuestra propuesta está sujeta a análisis, el Ministerio nos va a dar su contrapropuesta y vamos a llegar a un equilibrio para encontrar una solución para este tema del precio”, explicó Medrano.

No descartó que, en caso de que no haya un incremento, se inicie alguna medida de presión en los siguientes días.

Sobre los insumos, informó el dirigente, las autoridades adelantaron que con la perforación de pozos se podrá disponer de agua, aunque Medrano observó la lentitud con la que va avanzando el plan.

Asimismo, indicó que se verá la posibilidad de importar alimentos desde Argentina.

La producción de leche en el país bajó de un millón de litros en abril a la mitad por la falta de insumos y la reducción del precio.

BID presta 25 millones de dólares a Bolivia

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) otorgó esta semana un préstamo a Bolivia de 25 millones de dólares, con el propósito de promover la productividad y mejorar el acceso efectivo a los mercados de exportación para todo el sector agropecuario del país.

El BID señaló en un comunicado que uno de los ejes más importantes del proyecto es reducir las pérdidas por plagas y enfermedades.

En Bolivia, la mosca de la fruta se ha convertido en una de las plagas que más impacto ambiental tiene en la producción agrícola, ocasionando daños y perjuicios en más de 260 cultivos y que afectó hasta un 60 por ciento del total de las cosechas bolivianas.

Entre otras medidas que serán implementadas, se encuentra el aumento en el estatus zoonosanitario y fitosanitario del país. Asimismo, se centrarán esfuerzos en incrementar la capacidad de control instalada en los laboratorios especializados.

Esta operación consta de un préstamo valorado en 21,25 millones de dólares a un plazo de 30 años, con seis años de gracia; y otro por 3,75 millones de dólares con plazo de 40 años y el mismo período de gracia que el anterior. Según el BID, traerá beneficios tangibles a los productores rurales y consumidores finales en Bolivia.

La Razón

Cochabamba organizará su primera feria del 'Precio y Peso Justo' de la papa en predios de la exCordeco

Del encuentro ferial participarán 5 municipios del departamento y se dispondrá cerca de 1.000 quintales de papa a precios accesibles.

Lanzamiento de la convocatoria a la primera feria del precio justo de la papa en Cochabamba Foto: MDRyT

Cochabamba organizará el sábado 26 de noviembre su primera feria del "Precio y Peso Justo" de la papa en predio de la ex Corporación de Desarrollo de Cochabamba (Cordeco), según se informó.

Del encuentro ferial participarán 5 municipios del departamento y se dispondrá cerca de 1.000 quintales de papa a precios accesibles.

La feria tiene por objetivo mejorar el abastecimiento de papa en mercados locales a través del incremento de la producción nacional en periodos de baja oferta y de esa manera asegurar el consumo de la población a precio justo, reduciendo la especulación.

El coordinador Nacional del Programa Papa del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT), Mauricio Chambi, manifestó que, así como se desarrollará esta feria en Cochabamba, se pretende realizar estos encuentros en diferentes regiones del país.

“Bolivia tiene papa, produce papa, lo que está fallando que este alimento llega al consumidor final en tres o más eslabones y ese es el problema fundamental que ocasiona los altos precios de este alimento”, advirtió la autoridad, según cita un boletín institucional.

Chambi aseguró que la papa es el principal producto de consumo en Bolivia y el cuarto en el mundo, dato que ratifica su importancia en la canasta familiar.

Informó que el Programa en Cochabamba ha estado trabajando con 18 municipios, llegando a 4.432 beneficiarios con semillas de papa, con equipos de fumigación, tecnologías de riego y fertilización.

El secretario de Desarrollo Productivo y Economía Plural de la Gobernación, Pedro Padilla, enfatizó que el objetivo de esta feria “es garantizar, llegar, a todos los cochabambinos y principalmente matar la especulación en los diferentes mercados del departamento”.

Recordó que desde la Gobernación se llega a los 47 municipios del departamento, principalmente con asistencia técnica y capacitaciones en el rubro, y que se viene gestando el proyecto de Industrialización de la Papa en coordinación con los diferentes Ministerios correspondientes.

Miguel Reynaga, representante de los productores de papa de Capinota, valoró el programa nacional de papa del Gobierno nacional y pidió al MDRyT que siga impulsando este tipo de ferias.

Señaló que el Gobierno mediante el MDRyT benefició al rubro de papa de ese municipio con 7 toneladas de semilla, asesoramiento técnico y equipamiento con tecnología de punta, con el objetivo de garantizar este alimento en los mercados locales y del interior, pese a la sequía departamental.

“De esta manera estamos hablando de un rendimiento aproximado de 11 a 15 toneladas por hectárea que ha sido un éxito gracias al apoyo de nuestro Gobierno nacional”, acotó, al aprovechar para invitar también a la Feria de la cosecha de la papa y las hortalizas.

(25/11/2016)

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT) en coordinación con la Secretaria de Desarrollo Productivo y Economía Plural de la Gobernación de Cochabamba, organiza a través del programa de Fortalecimiento a la Producción de papa (PFPP) la “1ra. Feria del Precio y Peso Justo” (PFPJ) de este tubérculo, a desarrollarse este sábado

26 de noviembre en ambientes de la ex Corporación de Desarrollo de Cochabamba (CORDECO).

COCHABAMBA, PRODUCTORA DE PAPA